
 
 

 
Seite 1/3  

 
 

N I E D E R S C H R I F T 

 

Gremium Ortsbeirat Nauborn 

Sitzungsnummer OB Nb/006/2016 

Datum Montag, den 10.10.2016 

Sitzungsbeginn 19:00 Uhr 

Sitzungsende 20:17 Uhr 

Sitzungsort Sitzungssaal des Stadtteilbüros Nauborn, Schulgasse 7 

 
 
Anwesend: 

vom Gremium 
Peter Pausch SPD Ortsvorsteher  
Sandra Ihne-Köneke SPD Ortsbeiratsmitglied  
Edmund Räther SPD Ortsbeiratsmitglied  
Michael Hundertmark CDU Ortsbeiratsmitglied  
Uwe Lang CDU Ortsbeiratsmitglied  
Renate Pfeiffer-Scherf FW Stellv. Ortsvorsteherin  

 Vom Magistrat 
Stadtrat Kratkey   

 
Abwesend: 

Vom Gremium fehlten entschuldigt: 
Hans-Werner Beck SPD Ortsbeiratsmitglied  
Thekla Adamietz CDU Ortsbeiratsmitglied  
Dr. Wolfgang Bunk FDP Ortsbeiratsmitglied  

 
 
OV Pausch eröffnet die Sitzung und stellt nach Begrüßung der Anwesenden die Be-
schlussfähigkeit des Ortsbeirates sowie die form- und fristgerechte Zustellung der Einla-
dung fest. Der Punkt „Altkleider- und Altglascontainer“ wird auf die Tagesordnung aufge-
nommen, diese gilt somit in der folgenden Fassung und geänderter Beratungsfolge:  
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Genehmigung der Niederschrift der 5. Sitzung 
  
 2   Stellungnahme zum Nachtragsplanentwurf 2016 
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 3   Altkleider- und Altglascontainer 
  
 4   Mitteilungen und Anfragen 
  

 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Genehmigung der Niederschrift der 5. Sitzung 
 
Die Niederschrift wird mit geändertem Wortlaut zu TOP 2 „M. Hundertmark berichtet, dass 
z.B. feste Zäune ausgeschlossen werden könnten“, TOP 3 Anfragen b) „E. Räther möch-
te wissen, wer die Aufstellung dieser Container genehmigt und überprüft“ und Streichung 
des dritten Satzes von TOP 3 g) einstimmig beschlossen.  
 
 
zu 2 Stellungnahme zum Nachtragsplanentwurf 2016 

 
Kämmerer Kratkey erläutert, dass der Haushalt der Stadt Wetzlar seit zehn Jahren defizi-
tär sei. Als eine Ursache sieht er die stark schwankenden Gewerbesteuereinnahmen und 
notwendige Ausgaben z.B. für Kinderbetreuung, sowie feste Ausgabenpunkte, die nicht 
flexibel anpassbar seien. Aktuell habe sich die finanzielle Situation für den Haushalt 2016 
durch Gewerbesteuer-einnahmen über der Erwartung und Einsparungen von 500.000 € 
verbessert. Das erwartete Defizit verringere sich dadurch und man erhoffe eine geringere 
Nettoneuverschuldung. Eine genaue Prüfung aller Investitionen sei notwendig. 
R. Pfeiffer-Scherf fragt nach den Einsparungen für die Feuerwehr. Kämmerer Kratkey 
antwortet, dass alle geplanten Einsparungen in diesem Bereich Vorschläge der Feuerwehr 
seien, teilweise handle es sich nur um Verschiebungen von Anschaffungen oder die Ein-
sparung an Treibstoff, die nicht vorhersehbar sei. 
M. Hundertmark erkundigt sich nach den Zuschüssen für Vereine – gab es Rückmeldun-
gen dieser? Kämmerer Kratkey führt aus, dass er keine Rückmeldung erhalten habe, aber 
um die Schwierigkeiten der Vereine wisse, vor allem, wenn diese fixe Kosten z.B. durch 
das Betreiben von Sportstätten haben. Insgesamt könne er eine hohe Akzeptanz der vor-
geschlagenen Einsparungen feststellen, man habe aber allen Vereinen die Möglichkeit 
eingeräumt, sich bei Problemen durch die veränderte Finanzlage an die Stadt zu wenden.  
M. Hundertmark möchte wissen, warum die Gewerbesteuereinnahmen in Nauborn auffal-
lend rückläufig seien. Kämmerer Kratkey sagt zu, die Antwort über OV Pausch an den 
Ortsbeirat nachzuliefern. 
E. Räther fragt nach Mitteln für den Endausbau „Hundsrücken“. Sind diese vorhanden und 
wo kann man sie finden. Kämmerer Kratkey liefert die Antwort über OV Pausch nach.  
 
 
zu 3 Altkleider- und Altglascontainer 

 
OV Pausch teilt mit, das Herr Bietz vom Eigenbetrieb Stadtreinigung in die nächste Sit-
zung kommt um Fragen zu dem Thema zu beantworten.  
Kämmerer Kratkey führt aus, dass man drei Ebenen der Thematik betrachten müsse: ge-
nehmigte Aufstellungen durch gewerbliche Anbieter oder karikative Vereinigungen; Auf-
stellungen auf Privatgelände und illegale Aufstellungen. Letztere würden sobald sie ge-
meldet würden entfernt, seien jedoch leider oft unmarkiert und daher nicht nachzuverfol-
gen. 
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E. Räther berichtet, dass der Arbeitskreis Kultur- und Heimatpflege eine Liste über die 
Aufstellungsorte von Altkleider- und Altglascontainern in Nauborn erstellt habe. Für die 
Einwohnerzahl Nauborns seien viel zu viele vorhanden, die teilweise das Ortsbild ver-
schandelten. M. Hundertmark merkt an, dass ein Satzungsbeschluss notwendig sei. Er 
möchte wissen, wie viele Container aufgestellt seien, wie viele vorgeschrieben sind und 
welchen möglichen Nutzen die Kommune habe.  
 
 
zu 4 Mitteilungen und Anfragen 

 
 
a) OV Pausch teilt mit, dass die nächste Sitzung am 14.11.16 um 19:00 Uhr stattfindet. 
 
Anfragen 
 
a) M. Hundertmark erkundigt sich nach der Uhrzeit des Vorbereitungstreffens für den Se-

niorennachmittag. OV Pausch antwortet, dass dieses um 13:30 Uhr beginnt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Peter Pausch     Amber Luitjens-Taylor 
Ortsvorsteher     Schriftführerin 
 
 
 


	Anwesenheit
	Name
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	BM_TEXT3
	Text
	Vorlage
	Tagesordnung
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschlussk
	AbstimmungK
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	BM_TEXT4

